

## MONITOREO MERIDIANO

IECM

El Instituto Electoral de la Ciudad de México, organizó la conferencia “Espacios digitales libres de violencias: clave para la participación política de las mujeres.” **La consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Sonia Pérez Pérez dijo:** “es importante que las autoridades electorales envíen mensajes firmes y actúen con contundencia frente a la violencia política contra las mujeres, particularmente aquella que se ejerce a través de medios digitales”. Durante su intervención, la consejera electoral subrayó que este tipo de espacios permiten reflexionar, desde una perspectiva institucional y propositiva, sobre las acciones que pueden emprenderse con miras a los próximos procesos electorales, en los que la participación de las mujeres es ya un elemento central de la vida democrática.

[Dossier de Prensa \(sitio\)](#) , [La Prensa \(sitio\)](#)

**El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** entregó reconocimientos a 10 proyectos considerados novedosos dentro del Presupuesto Participativo 2025, los cuales fueron seleccionados por un Comité Dictaminador tras un proceso de evaluación que tomó en cuenta criterios como innovación, posibilidad de réplica, sustentabilidad, sostenibilidad, equidad, inclusión y contribución a la cohesión social. [Cúspide México EDO.MEX \(sitio\)](#) , [Liberal Metropolitano \(sitio\)](#)

## REFORMA ELECTORAL

La presidenta Claudia Sheinbaum pidió a los Congresos Estatales que analicen la ‘Ley Esposas’, pues se tienen pros y contras. Recordó que el INE obliga a los partidos políticos para que haya paridad y que se postulen mujeres -en su mayoría- y hombre para los cargos elección pública. No mencionó los nombres de las personas que se señala podrían verse beneficiadas con la reforma aprobada en San Luis Potosí y que parece avanzar en Nuevo León. “Mi opinión es que en todo caso hay que ver si es procedente o no (una acción de inconstitucionalidad). El Instituto Nacional Electoral ya definió un esquema para que haya siempre paridad en las candidaturas de los partidos. [El Financiero \(sitio\)](#) , [Canal 120 Milenio](#)

En entrevista, Brenda Canchola, consejera presidenta del Organismo Público Local Electoral (OPLE) de Guanajuato, expresó su preocupación ante la posible desaparición de los OPLES, propuesta que se incluiría en una reforma electoral anunciada por el Ejecutivo para enero. Canchola argumentó que la eliminación de estas instituciones representaría un golpe al federalismo y no generaría ahorros, sino más bien aumentaría la burocracia y la ineficiencia al centralizar la organización electoral en el INE. Destacó que los OPLES han garantizado

elecciones pacíficas y legítimas a nivel estatal desde su creación, y que su existencia es fundamental para mantener la autonomía y la calidad de los procesos electorales locales. Además, subrayó que los OPLES manejan una gran cantidad de candidaturas y actividades relacionadas con las elecciones estatales, lo que demuestra su importancia y eficacia en el sistema electoral mexicano. [90.5 Imagen](#)

## NACIONAL

---

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo lamentó este jueves “la criminalización de los migrantes” al subrayar que “la gente no migra por gusto”, ante los señalamientos recientes en contra de estas comunidades por mandatarios como el presidente estadounidense, Donald Trump, y el mandatario electo de Chile, José Antonio Kast. En el marco del Día Internacional del Migrante, Sheinbaum insistió en que la mayoría lo hace “por necesidad” y que, por lo tanto, el Gobierno de México “nunca va a estar de acuerdo con acciones que criminalicen a las y los migrantes”. [Aristegui Noticias](#)